

Beschluss-Vorlage 2023/0040 zur Sitzung am 16.02.2023  
des UMWELT- UND STADTENTWICKLUNGS-AUSSCHUSSES

TOP 1

öffentlich

**Betreff:** Kreuzlinger Feld - Bürger\*innendialogprozess, Phase 1  
- Vorlage der Auswertung des Büros Studio Stadt Region  
- Beschluss zum weiteren Vorgehen

Finanzielle Auswirkungen?

Ja

Nein

Kosten laut Beschlussvorschlag:

Euro

Kosten lt. Kostenschätzung

Euro

Kosten der Gesamtmaßnahme

(nur bei Teilvergaben)

Euro

Folgekosten

einmalig

lfd. jährl.

Euro

Veranschlagt

im Ergebnis-HH

2023

im Investitions-HH

2023

mit

Euro

Produktkonto

Haushaltsansatz

Bereits vergeben

Der zuständige Referent / Die zuständige Referentin  
wurde gehört

hat zugestimmt

hat nicht zugestimmt

### **Sachverhalt:**

Der Planungs- und Bauausschuss hat in seiner Sitzung am 05.07.2022 die Durchführung eines städtebaulichen Wettbewerbs für den Bereich des sog. Kreuzlinger Felds einstimmig beschlossen.

Mit der Durchführung des Wettbewerbsverfahrens wurde das Planungsbüro AKFU Architekten und Stadtplaner beauftragt. Weiterhin beschloss der Ausschuss die Beauftragung des Büros Studio Stadt Region Architektur & Stadtentwicklung mit der, den Wettbewerb begleitenden Öffentlichkeitsarbeit und Bürgerbeteiligung.

Mit beiden Büros wurden Abstimmungsgespräche geführt, um eine geeignete Vorgehensweise im Rahmen der Wettbewerbsrichtlinien (RPW 2013) für das Wettbewerbsverfahren zu finden sowie um eine effektive, durchgehende Beteiligung der Bürgerschaft am gesamten Verfahren zu gewährleisten.

In der Sitzung am 20.09.2022 wurde dem Stadtrat die ausgearbeitete Vorgehensweise von beiden Büros vorgestellt. Diese beinhaltet zunächst die Durchführung eines Ideenwettbewerbs und im Anschluss hieran die Durchführung eines Realisierungswettbewerbs.

Der Stadtrat befürwortete diese Vorgehensweise mit einstimmigem Beschluss und beschloss die Ausweitung der geplanten Beteiligungsformate, um eine noch bessere Bürgerbeteiligung zu erreichen.

Entsprechend der zeitlichen Abstimmung des Beteiligungsprozesses mit dem Verfahren zum Architektenwettbewerb wurde eine erste sog. Dialogphase in der Zeit zwischen Anfang November 2022 und Anfang Januar 2023, vor Beginn des Wettbewerbsverfahrens angesetzt. Diese 1. Dialogphase sollte die Zielsetzung verfolgen, Ideen und Anregungen seitens der Bürgerschaft als Grundlage für die Aufgabenbeschreibung in der Auslobung zum Architektenwettbewerb einfließen zu lassen.

Die 1. Dialogphase wurde mit den folgenden Beteiligungsformaten durchgeführt:

- 4 Informationswände an unterschiedlichen, gut frequentierten Plätzen im Stadtgebiet (Stadtbibliothek, Volksfestplatz, GEP und Kreuzlinger Feld),
- 2 Tage Info-Mobil, mit Mitarbeitern des Büros Studio Stadt Region (SSR) an vier zielgruppenorientierten Standorten (Volksfestplatz zu Marktzeiten, Gymnasien zu Schulschlusszeiten, Stadtbibliothek nachmittags),
- Analoger Marktplatz als öffentliche Informations- und Austauschveranstaltung für die Bürgerschaft am 05.12.2022 in der Stadthalle,
- Digitaler Marktplatz in der Zeit von 01.12. bis 06.01.2023 als digitale Möglichkeit Informationen einzuholen und an einer explizit erarbeiteten Umfrage auf der, für das Projekt erstellten Website teilzunehmen.

Weiterhin wurde eine gesonderte E-Mail-Adresse für alle Anregungen und Anfragen zum „Kreuzlinger Feld“ eingerichtet und die digitalen Medien sowie die lokale Presse zur Veröffentlichung dieser Informationen sowie aller Termine und Möglichkeiten der Beteiligung genutzt.

Diese 1. Dialogphase war Anfang Januar 2023 abgeschlossen. Das Büro Studio Stadt Region führte im Rahmen eines Berichtes über die eingegangenen Ideen und Anregungen der Bürger\*innen alle Daten zusammen und legte den in Anlage 1 beigefügten Auswertungsbericht zur Dialogphase 1 vor.

Das Büro Studio Stadt Region wird in der Sitzung vertreten sein und den Bericht sowie die Vorgehensweise und die Auswertungsmethodik kurz vorstellen. Auch für Fragen und Erläuterungen stehen die Mitarbeiter\*innen des Büros zur Verfügung.

#### Weiteres Vorgehen:

Nach der Beschlussfassung des Gremiums über den vorliegenden Bericht der Auswertung wird dieser der Auslobung des städtebaulichen Ideenwettbewerbs als Bestandteil beigefügt. Die am Wettbewerb beteiligten Architekten\*innen erhalten mit der Aufgabenstellung in der Auslobung die Ideen und Anregungen aus der Bürgerschaft in der vorliegenden Weise.

Im nächsten Schritt soll die Auslobung zum Ideenwettbewerb dem Stadtrat vorgelegt werden.

#### **Beschlussvorschlag:**

Der Umwelt- und Stadtentwicklungsausschuss nimmt den beiliegenden Bericht über die 1. Dialogphase des Büros Studio Stadt Region vom 07.02.2023 zur Kenntnis.

Der Bericht über die 1. Dialogphase wird der Auslobung zum Ideenwettbewerb für die Neuplanung des Kreuzlinger Felds als Anlage beigelegt.

#### Abstimmungsergebnis:

M. Karger  
Sachbearbeiterin

J. Thum  
Stadtbaumeister

Genehmigt Zweite Bgmin.

USEA16022023TOP1oeff Dialogbericht Phase 1 07022023  
USEA16022023TOP1oeff Rohdaten Dialogphase1